

Fecha 18.02.2021	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------



Pasaportes covid no estimularán el turismo

Desde el piso de remates,
Maricarmen Cortés >



Pasaportes covid no estimularán el turismo

Una de las propuestas que están ya surgiendo en varios países para tratar de reactivar el turismo internacional en 2021 es la creación de un pasaporte covid, que demostraría que el portador ya se vacunó contra el covid.

Sin embargo, esta medida sería, evidentemente, discriminatoria ante el gran rezago que existe no sólo en México, sino a nivel mundial, en la aplicación de las vacunas, porque son muy pocos los países como Israel, Reino Unido y Estados Unidos que han logrado ya importantes avances en el programa de vacunación.

En México, aunque el presidente **López Obrador** y el canciller **Marcelo Ebrard** aseguran que habrá más de 150 millones de vacunas, la realidad es que están llegando a cuentagotas y, en el mejor de los casos, será hasta el tercer trimestre cuando ya un porcentaje mayoritario de la población haya logrado vacunarse.

Gloria Guevara, directora del World Travel and Tourism Council (WTTC), se pronunció en contra de esta propuesta de exigir la prueba de la vacunación para estos pasaportes covid, precisamente por ser discriminatorios.

Desde el inicio de la pandemia, el WTTC ha promovido, desde luego, medidas de seguridad para viajar, como son la utilización de cubrebocas y, por supuesto, de pruebas que ya se exigen en muchos países.



OPTIMISMO DEL WTTC

De hecho, el WTTC es muy optimista en cuanto a las expectativas del turismo para este 2021. Asegura que, bajo su escenario más optimista, este año se recuperarán más de 110 millones de empleos de los 174 millones que se perdieron en 2020 en

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 39497.00
Tam: 311 cm2

Fecha 18.02.2021	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

el sector. podrían recuperarse en 2021, sobre todo a partir de la temporada de verano, porque ya se registran importantes crecimientos en reservaciones, por las mejores expectativas económicas y por la aplicación de las vacunas.

Aunque pronostica esta recuperación de 110 millones de empleos, estaría todavía 17% abajo de las cifras de 2019, con una pérdida de 54 millones de empleos.

Bajo un escenario más moderado, se recuperarían 84 millones de empleos, con un repunte de la actividad turística hasta el segundo semestre del año, lo que estaría 25% abajo de los niveles de 2019.

Desafortunadamente, en el caso de México, la expectativa del Consejo Nacional Empresarial Turístico es que hasta 2023 podríamos recuperar los niveles de 2019 ante la falta de estímulos al sector y el año inició con el pie izquierdo por la cancelación de viajes de Canadá a México, el rebrote de covid y la lenta aplicación de las vacunas.



20 PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA DE GAS, DETENIDOS

El Centro Coordinador Empresarial pidió nuevamente al gobierno federal trabajar en conjunto con el sector privado para fortalecer la infraestructura de red de transmisión y distribución eléctrica, así como el almacenamiento de combustible y gas, para mejorar la seguridad energética.

Mientras la iniciativa de reforma eléctrica avanza en la Cámara de Diputados y la CFE presume que se reanudó el 100% del servicio eléctrico en las entidades afectadas por recortes, con medidas como recurrir a combustibles contaminantes como el carbón, el CCE demanda que se aprueben 20 proyectos de infraestructura de gas que están pendientes de aprobación, a pesar de que representan una inversión de 300 mmdp y la creación de 50 mil empleos directos e indirectos.

La medida de los pasaportes covid sería discriminatoria ante el gran rezago que existe no sólo en México, sino a nivel mundial, en la aplicación de las vacunas.
